

LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

D'Echo en Echo
Chez nos Anciens

Supplément aux *Echos de Saint-Maurice*, 1980, tome 76b, p. 45-51

© Abbaye de Saint-Maurice 2013

Chez nos Anciens

Dans la Congrégation du Grand-Saint-Bernard

Mgr **Angelin Lovey**, prévôt du Grand-Saint-Bernard, a été nommé Abbé-primat de l'Ordre des Chanoines réguliers.

M. le chanoine **Marcel Giroud**, prieur de Martigny, a été nommé curé de Bovernier ;

M. le chanoine **Jean Emonet** : prieur de Martigny ;

M. le chanoine **Bernard Cretton**, prieur de l'Hospice du Grand-Saint-Bernard : recteur de Martigny-Combe ;

M. le chanoine **André Darbellay**, recteur de Flanthey : recteur de Ravoire.

Chez les Dominicains

Le Père **Dominique Louis** a été nommé assistant du Maître général de l'Ordre.

Le Père **Jean Turini** : auxiliaire pour la paroisse de Versoix-Collex-Bossy et aumônier de l'Institut Ecogia.

Le Père **Roger Berthouzoz** est nommé au service de la formation chrétienne permanente des adultes à Genève.

Chez les Pères Capucins

Le Père **Igor Ambord**, tout en restant curé de Massongex, devient gardien du couvent de Saint-Maurice ; le Père **Pierre Hostettler** devient vicaire du même couvent.

Le Père **Venance Praplan**, aumônier à Lausanne, a été transféré à Sion ; le Père **François-Joseph Frochoux** a été transféré à Delémont ; le Père **Bernard Maillard**, de Rome, a été transféré à Fribourg ; le Père **Bérard Antille**, des Seychelles, a été transféré à Sion ; le Père **Florent Noirjean**, aumônier à l'Hôpital cantonal de Genève, a été nommé auxiliaire à la paroisse Saint-François à Genève.

Dans le clergé vaudois

M. l'abbé **Gabriel Pittet** a été nommé curé de Cully-Chexbres.

Au Collège de l'Abbaye

Au début de l'année scolaire, le Collège enregistrait le record d'inscriptions, soit 972 élèves. Cet effectif a nécessité un accroissement du Corps professoral. De nouveaux enseignants sont venus renforcer l'ancienne équipe.

M. le chanoine **Marcel Heimo**, de retour de Saint-Charles, enseigne le latin et le grec ; M. le chanoine **Max Hasler**, la musique ; M. **Hugo Evêquo**, de Conthey, les mathématiques et la physique ; MM. **Pierre-François Mettan**, de Martigny, et **Jean-Pierre des Rosiers**, de Sion, l'anglais ; M. **Patrice Tschopp**, de Sierre, le français et l'histoire.

Un changement est aussi intervenu : Mme **Marie-Claude Marmy** a remplacé Mlle **Brigitte Clerc** pour l'enseignement de la dactylographie.

Enseignants universitaires

M. **Jean-Paul Darbellay**, architecte à Martigny, a été nommé professeur invité à l'Ecole polytechnique fédérale de Lausanne.

M. **Michel Gissler**, de Sierre : professeur d'informatique à l'Université de Bucaramanga (Colombie).

M. **Pierre Allan**, de Monthey : professeur d'analyse des relations internationales à l'Université de Genève.

Distinctions

M. le chanoine **Henri Pellissier**, qui a présidé pendant 9 ans la Murithienne, a été proclamé membre d'honneur.

M. **Robert Coutaz** a été nommé président d'honneur de l'Association du Vieux Saint-Maurice.

M. **Jean-Claude Puipe**, de Saint-Maurice, Docteur en chimie, a obtenu, à Kyoto (Japon), un premier prix attribué par les spécialistes en revêtement de surfaces par dépôts électrolytiques.

M. **Michel Salamin**, de Sierre, a obtenu le Prix Paul-Budry pour son étude « Le clergé et la vie religieuse dans le Valais napoléonien ».

M. **Maurice Métral** a reçu la médaille d'or de la « Renaissance française » pour l'ensemble de son œuvre.

A la Radio romande

M. **Hermann Pellegrini**, de Saint-Maurice, a été nommé président du comité directeur de la Société de radio et télévision de la Suisse romande et délégué au comité central.

M. **Michel Terrapon**, directeur du Musée d'art et d'histoire de Fribourg, a été nommé chef du nouveau Département d'arts et sciences à la Radio suisse romande.

A la Police cantonale

M. **Marcel Coutaz**, de Vérossaz, a été nommé commandant de la Police cantonale.

M. **Olivier Aymon**, de Vérossaz, a été nommé au poste d'officier administratif à l'état-major de la Police cantonale avec le grade de lieutenant.

M. **Serge Andenmatten**, chef de service de l'identification de la Police cantonale, a été promu au grade de brigadier.

Autres nominations

M. le **Dr Michel Vouilloz**, de Martigny : médecin cantonal.

M. le **Dr Gilbert Fellay**, de Prareyer : médecin adjoint au chef à la clinique de l'Hôpital cantonal de Fribourg avec la responsabilité des unités d'hémodialyse et des soins intensifs.

M. **Pascal Couchepin**, conseiller national, de Martigny : président de l'Association valaisanne pour handicapés physiques et mentaux.

M. **Pierre de Chastonay**, conseiller national et président de Sierre : membre du Conseil académique de l'Université de Lausanne.

M. **Armand Bochatay**, ingénieur à Monthey : délégué de l'Association valaisanne des entrepreneurs à la direction centrale de la Société suisse des entrepreneurs.

M. **Bernard Tissières**, directeur de l'UBS de Martigny : membre du Comité de l'Association valaisanne des banques.

M. **Michel Salamin**, professeur, de Sierre : assesseur au Tribunal cantonal des mineurs.

M. **Jérôme Roduit**, de Sion : greffier au Tribunal cantonal.

M. **André Darbellay**, ingénieur-agronome, de Martigny : collaborateur à l'OPAV (Office de propagande pour les produits de l'agriculture valaisanne).

M. **Jean-Michel Mathey** : directeur du Cycle d'orientation de Leytron.

M. **Jean-Paul Biaggi** : vice-président de l'Association suisse des entraîneurs de football.

M. **Stany Vuilloud**, pharmacien : président du Rotary-Club de Sion.

M. **Jean-Marc Vannay** : gérant de la Caisse Raiffeisen de Monthey.

M. **André Biaggi** : fondé de pouvoir de la SBS de Monthey.

M. **Jacques Cavé** : adjoint à la direction du Crédit suisse à Martigny.

Succès aux examens

Le Père **Roger Berthouzot**, dominicain, a soutenu sa thèse de doctorat en théologie à l'Université de Fribourg, sur la « Grâce et la liberté suivant Irénée de Lyon... ». Il a obtenu la mention « Summa cum laude ».

M. **Jean-Pierre Bossi**, de Martigny, a réussi le doctorat en médecine.

M. **Jean-Luc Vionnet**, de Monthey : le final de médecin-dentiste à l'Université de Genève.

MM. **Léo Farquet**, de Saxon, et **Olivier Vocat**, de Martigny, ont obtenu le diplôme de notaire.

MM. **Michel Rey-Bellet** et **Léonard Sermier**, de Saint-Maurice, ont obtenu la licence en lettres à l'Université de Lausanne.

M. **Christian Pattaroni**, de Monthey : la licence en chimie à l'Université de Lausanne.

M. **Yves Rausis**, de Sion : la licence en droit à l'Université de Fribourg.

MM. **Roland Delattre**, de Dorénaz, et **Paul-André Esselier**, de Sierre : le diplôme de maître spécialisé.

M. **Jean-Luc Zenklusen**, de Monthey, a réussi le troisième propédeutique de médecine à l'Université de Lausanne.

MM. **Sandro Anchisi**, de Vouvry, **Pierre-Etienne Fournier**, de Saint-Maurice, et **Daniel May**, de Martigny, ont réussi le premier propédeutique de médecine.

MM. **Nicolas Bretz**, de Martigny, **Christian Masserey**, de Montana, et **Philippe Poffet**, de Bienne, ont réussi le premier propédeutique en génie civil.

M. **Jérôme Barras**, de Montana : le premier propédeutique en électricité.

M. **Philippe Baillifard**, du Cotterg (Bagnes) : le premier propédeutique en pédagogie.

M. **François Monnet**, de Martigny : le premier propédeutique en sciences politiques.

Réunions d'anciens

Plusieurs volées d'anciens se sont réunis à l'Abbaye pour célébrer des anniversaires qui leur sont chers :

Le 22 juin 1980 : les maturistes de 1960 ;

le 23 juin : les maturistes de 1940 ;

le 21 septembre : les diplômés de commerce de 1945 ;

le 22 septembre : les maturistes de 1931 ;

le 5 octobre : les maturistes de 1955 ;

le 13 octobre : les maturistes de 1925 ;

le 18 octobre : les maturistes de 1965.

Après avoir assisté à une messe célébrée pour les condisciples défunts, ces anciens ont retrouvé avec plaisir leurs professeurs d'autrefois, puis dans un restaurant de la région, ils ont évoqué de vieux souvenirs et raffermis leurs liens d'amitié.

En librairie

Daniel Odier, *Le milieu du Monde — La Suisse depuis Jules César*, sous forme de roman, Ed. Laffont, Paris.

Gabriel Pont, *L'âme des saisons*, illustré par Jean-Claude Rouiller.

Germain Clavien, *Le soir finit toujours par venir*, recueil de poèmes, Ed. La Douraine, Pont-de-la-Morge.

Maurice Métral, *Les loups parmi nous* et *L'aube rouge*, romans, Ed. de la Matze, Sion.

Fernand Boillat, *Avance au large*, Ed. Collectivité ecclésiastique cantonale catholique-romaine, Delémont.

Freddy Klopfenstein, *Humanitude*, l'homme, la vie, la mort, Dieu, l'absurde, le bonheur, le rêve, la politique (150 fragments), Ed. Labor et Fides, Genève.

Mariages

Le 28 juin 1980, à Choëx, M. **Jean-Paul Gillioz**, Monthey, et Mlle Anne Rey-Bellet, Monthey.

Le 2 août, à Saint-Martin d'Igé (France), M. **Claude Abbet**, Orsières, et Mlle Anne-Marie Courboulin.

Le 9 août, à Basse-Nendaz, M. **Georges Tissières**, Martigny, et Mlle Marie-Françoise Lathion, Nendaz.

Le 2 août, à Choëx, M. **Gérard Vuilloud**, Choëx, et Mlle Véronique Dubosson, Choëx.

Décès

Le 29 mai 1980, le Père **Damien Mayoraz**, gardien du couvent des Capucins de Saint-Maurice.

Le 26 juin, M. **Georges Pouget**, ancien juge de commune, Orsières.

Le 5 juillet, M. **Louis de Kalbermatten**, banquier, Sion.

Le 18 juillet, M. **Fernand Bezat**, contremaître Ciba-Geigy, Monthey.

Le 22 juillet, M. **Pascal Frei**, Saint-Maurice.

Le 14 août, M. l'abbé **Antoine Cuenat**, ancien curé de Lajoux (Jura).

Le 5 septembre, M. l'abbé **Adolphe Zurbriggen**, de Saas Balen, ancien curé de Blitzingen et de Blatten.

Le 7 septembre, le Père **Serge Lugon**, capucin, ancien missionnaire aux Seychelles.

Le 9 septembre, M. l'abbé **Alphonse Burgener**, de Saas Fee, curé de Randa.

Le 14 septembre, M. **Jean Bianchi**, retraité GF, Lavey.

Le 5 novembre, M. **Bernard Tanner**, Monthey.

Le 5 novembre, le Père **Imier Christe**, capucin, de Bassecourt.

Elections communales en Valais

En ce début de décembre, les citoyennes et citoyens valaisans ont élu leurs autorités communales et bourgeoises. Il nous est impossible de mentionner tous les anciens qui ont obtenu la confiance de leurs concitoyens. Nous tenons pourtant à relever les noms des présidents, vice-présidents et juges, qui nous ont été communiqués :

Port-Valais	Président : M. Claude Roch.
Vouvry	Vice-président : M. Albert Arlettaz.
Vionnaz	Vice-président : M. Joël Guérin.
Val-d'Illiez :	Président : M. Roger Gex-Fabry.
Massongex	Président : M. Ronald Vernay.
Saint-Maurice	Président : M. Roger Udriot ; vice-président : M. Jean-Paul Duroux. Président de la Bourgeoisie : M. René Duroux ; vice-président : M. Edmond Amacker.
Vérossaz	Président : M. Roland Gex ; vice-président : M. Hervé Zermatten.
Evionnaz	Président : M. Raymond Jacquemoud ; vice-président : M. Aloys Jordan.
Vernayaz	Juge : M. Raymond Revaz.
Martigny	Vice-président : M. Pascal Couchepin ; juge : M. Fernand Mottier.
Martigny-Combe	Président : M. François Rouiller.
Bagnes	Vice-président : M. Angelin Luisier.
Riddes	Président : M. Jean Vogt.
Iséables	Président : M. Marcel Monnet.
Conthey	Président : M. Bernard Valentini.
Sion	Président : M. Félix Carruzo.
Sierre	Juge : M. Michel Salamin.
Vissoie	Président : M. Simon Epiney.
Steg	Vice-président : M. Wilhelm Schnyder.

A tous nos anciens qui font partie des autorités communales pour la nouvelle période, nous adressons nos sincères félicitations.

Cette chronique s'est arrêtée au 15 décembre 1980.